

平成 30 第 1 回 子ども・子育て会議 児童健全育成部会 会議録

平成 31 年 2 月 28 日 (木) 17:10~18:00
今治市役所 第 1 別館 10 階 101 会議室

平成 30 年度 第 1 回今治市子ども・子育て会議 児童健全育成部会 会議録（概要）

- 1 日 時 平成 31 年 2 月 28 日（木） 17:10～18:00
- 2 会 場 今治市役所 第 1 別館 10 階 101 会議室
- 3 議 題 平成 31 年度今治市放課後児童健全育成事業施設助成事業者（児童クラブの整備補助）の選定について
- 4 出席者 **【事業者】** 1 名 学校法人今治普門学園 理事長 越智瑞啓
【委 員】 5 名
泉浩徳部会長、檜垣秀子委員、御堂和貴委員、織田真吾委員、松尾直紀委員
【事務局】 5 名
子育て支援課長、同課長補佐、同課こども健全育成係長、同課子育て支援係主査、同課こども健全育成係主査

5 会議内容

部会長	<p>皆様、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。只今より第 1 回今治市子ども子育て会議 児童健全育成部会を開催いたします。まず今回の部会は平成 31 年度今治市放課後児童健全育成事業施設助成事業者（児童クラブの整備補助）の選定を行います。会議録は作成いたしますが、部会の性質上会議の内容は審査結果委員の皆様の審査基準項目毎の平均点及びその合計点及び選定された事業者名を除き、非公開とさせていただきますので、委員の皆様、ご理解とご協力をお願いいたします。</p> <p>次に会議録署名委員を指名させていただきます。今回は松尾直紀委員にお願いいたします。</p> <p>次に、お手元に配布しております会次第に従いまして、進めさせていただきます。</p> <p>今回の議題は</p> <p>(1) 平成 30 年度今治市放課後児童健全育成施設助成事業プロポーザル参加申請状況について（報告）</p> <p>(2) 事業者の選定方法等について</p> <ul style="list-style-type: none">・選定スケジュール（資料 1）・プレゼンテーションの実施要領（資料 2）・書類審査（資料 3）
-----	--

	<p>(3) プレゼンテーション・質疑応答・書類審査 (4) 審査結果及び事業者の選定について</p> <p>となっております。議題の（1）、（2）について事務局から説明をお願いします。</p> <p>子育て支援課長</p> <p>事務局の鳥生です、宜しくお願ひ致します。議題の（1）、（2）についてまとめて説明させていただきます。</p> <p>別紙平成 31 年度放課後児童健全育成施設整備助成事業募集要領にございますとおり、乃万小学校区においては近年住環境の整備などが急速に進み人口増加に比例するように児童数も増加、また児童クラブにあっては来年度入会待機が発生する見込みとなっております。平成 28 年度には民間事業所に事業委託し約 130 人の受け皿を確保したところですが解消には至っておりません。乃万小学校につきましては余裕教室やグランド内に専用プレハブを設置するような場所も無くその他で新たに場所を確保したとしても支援員不足など運営は厳しい状況となる可能性があります。このようなことから新たな事業参入や既に事業を実施している民間事業者の中で規模拡大などにより 2020 年度までに新たな受け皿を確保すべく国の制度などを活用して事業者を募集したところ、1 事業者「学校法人今治普門学園」から応募がありました。本来事前に部会を開き審査の内容等についてご説明をするところではございますが、国、県への事業実施の事前協議など非常にタイトなスケジュールとなっておりまして、この度の応募事業者のプレゼンテーションと合わせての部会開催とさせていただきました。</p> <p>続きまして議題（2）について説明させていただきます。</p> <p>まず資料 1 選定スケジュールをご覧ください。時間はあくまで目安でございますが、この後「学校法人今治普門学園」のプレゼンテーションに引き続きまして、質疑応答、書類審査を行っていただき、休憩を挟んだ後に審査結果を発表し、事業者の選定をしていただきます。</p> <p>次に資料 2 プレゼンテーション実施要領をご覧ください。1 事業者当たりの出席人数は 3 名以内としています。プレゼンテーションが始まましたら、まず初めに団体名と出席者全員の役職及び氏名を述べてからプレゼンテーションを行っていただきます。プレゼンテーションの時間は 15 分以内ですが、事務局がタイマーを用意しておりますので、終了 1 分以内になりましたらその旨を告げます。また 15 分が経過した時は「終了してください。」と告げます。なお、終了時間前にプレゼンテーションが終了した時は、事業者が「以上でプレゼンテーションを終了します。」と宣言することとなってお</p>
--	---

	<p>ります。また、事業者側から追加資料の提出及び提示を認めておりません。口頭またはホワイトボードへの板書で行ってもらうこととしております。プレゼンテーション終了後に質疑応答を行います。</p> <p>最後に資料3書類審査です。審査基準チェックシート（提出用）を用意しております。プレゼンテーション・質疑応答後に書類審査の時間を設けておりますので、提出用のチェックシートにボールペンでご記入をお願いします。</p> <p>また部会長から会の冒頭に説明がございましたが、委員の皆様の審査基準項目毎の平均点及びその合計点を児童健全育成部会の得点として公表いたします。</p> <p>書類審査後に回収いたします提出用のチェックシートは「公文書」に該当いたしますので、今治市情報公開条例に基づく開示請求があった場合は委員のお名前を伏せた上で、公表することがありますのでよろしくご了承ください。議題（2）の説明は以上です。</p>
部会長	ありがとうございました。事務局からの説明に対し、何かご意見・ご質問はございませんか？
	～委員さんからの質問・応答～ なし
	では議題（3）プレゼンテーション・質疑応答・書類審査に移ります。事務局は準備をお願いします。
事務局	準備が整いました。
部会長	これより、「学校法人普門学園」のプレゼンテーションを行います。はじめに、事業者名及び出席者全員の役職及び氏名をお願いします。
今治普門学園越智理事長	こんにちは、今治普門学園理事長の越智瑞啓と言います。よろしくお願い致します。今回皆様にお話しえるのは今治普門学園で行っています乃万小学校区における学童クラブの定員の増員と、新たに定員を増員することによりますことで皆様にお話に参りましたので宜しくお願ひ致します。
部会長	それでは、プレゼンテーションの進行について説明いたします。提案説明は、15分以内でお願いします。 終了1分前に事務局から「残り1分です」とお知らせいたしますので、持

	<p>ち時間内に提案説明を終了してください。また、時間終了前に提案説明が終了した場合は、「提案説明を終了します」と宣言してください。</p> <p>提案説明の終了後、委員からの質問にお答えください。質疑応答につきましても提案説明と同様の進行となります。</p> <p>それでは、プレゼンテーションを開始いたしますのでご準備ください。</p> <p>それでは、提案説明を開始してください。</p>
今治普門学園越智理事長	<p>改めて失礼いたします。私共今治普門学園では平成 28 年度より今治放課後健全育成事業として、学童クラブを開設させていただいております。</p> <p>ご存知のとおりしまなみの杜という地番でございますが、8年前に「しまなみの杜認定こども園」、当時は乃万地区の延喜というところに「ゆりかご幼稚園」というのがございまして、ちょうど校区内ということがありまして、しまなみの杜認定こども園として開設をしましたところ、当時ゆりかご幼稚園の卒園児を中心としてお預かりしておりました。</p> <p>しまなみの杜認定こども園に来ましてからも、その小学校の子どもたちが通うようになっておりまして、そして遂にはご存知の通り今治市全体では人口が減っているにも関わらず、乃万小学校区が当時 2 クラスしかなかったのが、今は 4 クラス 5 クラスになろうかというような状況になっておりまして、卒園児を中心としましてちょうど乃万小学校の学童クラブも定員をオーバーしているということで待機児童が出まして、それから私共の方へ送迎をするということでお子さんたちが現在通っているというような状況でございます。</p> <p>このクラブが平成 28 年の 5 月 1 日の開設だったのですが、先程言いましたように児童がどうしても増えていくということ、それに伴って 32 名という定員で行っていたのですが、私もちょうどしまなみの杜認定こども園という施設が、これが実は安心こども基金という補助金をいただいて整備した施設でございました。この施設で最初は開設しようとしたところ、そこは県の指導で使ってはいけないということで、開所当初プレハブでせざるを得なかつたということです。プレハブですとご存知の通り冬は寒くて、夏はうだるような暑さで、子供たち 32 名を預かっていて、そこへもってきて待機児童が出るということになりました、今回この施設では厳しいということになりました、平成 31 年度の計画に乗せていただきたく、今回の応募に募集したところです。</p> <p>計画の 2 階建てになるのかというところをご説明させていただきますと、いま 0 歳から 18 歳までの発達障害といわれるようなお子さんがやはり増えております。幼稚園、保育所、こども園、各クラスにそういうお子さんがお</p>

られるということがございまして、そこで今治市には当初「ひよこ園」とそしてもう一園あったと思いますが、全部で二園しかなかったところへ、ちょうど私もこの今治普門学園を私の父が経営していたのですが、実は千葉県の方でそういう施設に私も就職しておりましたところ、そういう施設がないということを聞きまして、そういうお子さんたちをということで、実はここにも記載しておりますように、平成 28 年「ちゃばとひよこ 延喜」ということで児童発達支援要するに 0 歳から 5 歳のお子さんと 6 歳から 18 歳までのお子さんを預かる施設を開所致しましたところ、やはりこれも同じように最初 10 人という少ない定員で行っていたのですが、今治中のお子さん希望がありまして、10 人の定員に対して、40 人の待機児童が発生しているというような状況が起きました。

その結果、現在の施設では、とても厳しいということでその二園を同時に新築という形で 2 階建ての建物を建てさせてもらって、案分率で 1 階の部分は小さいお子様ですので障害をもたれているお子さんが 1 階の部分、そして 2 階の部分をこの学童クラブ、という形でさせていただいたらという提案をさせていただきました。

児童クラブ一人当たり 1.65 平米以上の専用スペースが必要である計算を致しましたところ、このような大きなものが必要になってきたかと思っております。

そして今後はそのクラブができました場合でも、現在行っている内容をそのまま引き継ぐことで実施内容自体は全く変わりはございません。ただし近年今治の横になります丘陵公園の方が、今後さらに開発が進むであろうということで、せっかくの学童クラブの建物が綺麗になってくるということでございますので、そこを使ってできれば特にお子さんを預かるということは、今まで単に預かって留守番をしているような形であった学童クラブに対して、そういった理科とか社会というような学問的なものも、折角の建物でございますので使わせていただいて、そして子供たちが今治に残って今治で育って良かったな、というようそういう教育をしていけたらなと思っております。特に土曜日や夏休み長期休みには一日朝から通学してくれますのでその時間を使ってお子さんたちに教育を提供できたらなと思っております。

やはり一番は安心安全であるということ、そこでこのしまなみの杜認定こども園には調理施設を整えております。子ども達には保護者の方が手間のかからないように、栄養面を考えた管理栄養士も入れておりますので、管理栄養士のもと、子どもたちの安心安全の食事も提供できるということが継続できらうかと思っております。

それから先ほど言いましたように保護者の方がやはり一番は安心でおら

	<p>れるということ、実はこの施設はできると同時に実は保健室を作ろうかと思っておりまして、カード式の施錠をするようにしております。要するに保護者の方であってもカードを持ってないとそこには入れない、要は不審者が入り込めないシステムを組んでおります。それと同時に不審者がフェンスを乗り越えてくる前に不審者が入ると5分以内に警備会社から駆けつけてくださるシステムをただいま構築しています。</p> <p>そしてもう一つはご存知の方はおいでるかと思うのですが、今治普門学園では農業を中心に教育を行っております。大根を作つてみたりとか、苺を作つてみたりそういう様なところへ出かけては、一緒に子どもたちが楽しく過ごせるように、ただし大根を作つたりするのは職員では間に合いませんので、地域の方々と一緒に交流を図つて勉強をしながら過ごして行けたらなと思つております。</p> <p>それからもうひとつ、配慮が必要とされる障がいを持たれているお子さんもお預かりをするのですが、先程言いましたように学童クラブと並行して作る、その障がいを持たれている放課後等デイサービスというのがございます。そちらの方に専門職である職員保育士を今のところ5人ばかり雇いまして、障がいを持たれているお子さんをそちらの方でみれるように並行して行つております。</p> <p>それから児童虐待の問題がございます。認定こども園の方でもやはり虐待を疑われるお子さんがおいでます。すごくそれに関してはこちらの子育て支援課の窓口を通じて児相の方とも連携し、もし虐待があつた場合は緊密に連絡を取り合つて、虐待の防止をしていきます。</p> <p>それから個人情報等は今の時代当たり前のことになってございますので、法令等を遵守し間違ひがないよう職員を含めて徹底して行います。</p> <p>そういうことで子どもたちが安心して安全な施設に通えるというで、今回の新築の施設の希望を出させていただきました。</p> <p>委員の皆様にはお時間を取つていただき、今日は私共の学園の為にお話を聞いていただきましたことを深く感謝しまして、時間は少し早いようですが終わらせていただき、ご質問にお答えさせていただきたいと思います。</p>
部会長	<p>ありがとうございました。 続きまして、質疑応答に移ります。 委員の皆様、ご質問がございましたらお願ひいたします。</p>
松尾委員	私の校区は鳥生地区なのですが1年生から6年生まで預かっており130、

	140人とかになります。プレハブ教室で冷暖房も効いてますので良いのですが、けれどいま話を聞いているうちの施設より数段も上のクラスで、私から見たら羨ましい限りです。環境も素晴らしいと思います。
織田委員	PTA連合会の織田と申します。この事業所さんが少ない中で手を挙げてくださったことにまずお礼を言いたいです。私は隣の別宮小学校になります。鳥生児童クラブさんと同じで、この学校も多いという状況です。今日は乃万小学校専門の児童クラブということになるのですか。ほかの校区の子どもは通えないですか？これまあ行政の方に聞く質問かもしません。
鳥生課長	民間の事業所さんの児童クラブにつきましては、まず対象校区の児童を優先していただき、余裕があれば校区外の子どもさんについても場合によっては受け入れを可能ということとさせていただいております。
織田委員	どうしても隣の学校ですのでとても魅力的に見えますのでご質問させていただきました。 もう一件なのですが今回プロポーザルにご参加いただいたが、何故一社しか手が挙がらなかつたとお考えでしょうか？
今治普門学園越智理事長	はっきり言いましてプレハブでも良かったのかなと思うのですが、私がしまなみの杜認定こども園をしておりまして、やはりこれからの子どもって宝だと私は思っております。やはりこういうところで預かるということが、子どもらのストレスも解消するという意味で、手を挙げさせていただきました。また、ご存知のとおりお金というものがかかります。私どもは学園勘定で費用を捻出できるので、費用の問題などがあったのかもしれません。
織田委員	運営するのにすごくたいへんな、経済的な面もあるということで手が挙げにくい現状があるということですね。
御堂委員	うちの子どもは学校で教員をしているのですが、やはり言われたようにプレハブで熱く感じるとか、子どもや働く保護者が安心して預けられる施設として新築していくことに私もすごく感動しておりますので、そこら辺を応援していきたいと思います。 うちの子どもいま息子の方が宮窪小学校勤務で吉海に住んでいますが、どこに住みたいかと言うと乃万地区に住みたいと、どんどんそういう方がでてきたりいいなと思つりますのでよろしくお願ひします。

檜垣委員	素晴らしい施設が建つようで、将来を見越して色々なことを考えられていて素晴らしいなと思いました。ただ 18 人増えるのですね？ 18 人くらいでこれから先、間に合うのかどうかとも思います。
今治普門学園越智理事長	それは私も皆無で乃万がどれだけ受け入れをしていくか、18 人の増加としておりますが、一人当たり 1.65 m^2 の基準を当てはめるとまだ少し余裕はございます。児童数の将来予想なども踏まえ増築も考えたいと思っております。
部会長	今回は乃万小の窮状を何とかする為のということでこういうことになっているわけです。乃万小の中の児童クラブを利用されている方、誰がそちらに行って誰がこちらに行ってというのはどうなるのでしょうか？ どういう風に選択されていくのかなというのが気になるところであります。
今治普門学園越智理事長	希望ですよね。卒園児や住まい、兄弟姉妹の状況など考慮することはあります。乃万小学校区は小学校内の児童クラブ、白鳩保育園さんの 3箇所で実施しておりますのでどこでも選べるということです。
松尾委員	我々も 130 人の児童がおりまして、市が 2 教室作ってくれておりますが、それを運営していくのが我々ボランティアです。運営については、あらゆる面で問題もあり子供同士のトラブル、保護者とのトラブルも多く、できたら丸ごとこういった事業者さんへお渡ししたいなという気持ちなのです。
今治普門学園越智理事長	正直子供の安全が第一です。また、最近は親御さん自体の考え方がちょっと無理なところが結構あります。それを仕事にすると責任取らなければいけないところもあり、大変な仕事だなと思います。
檜垣委員	支援員の方の雇用形態というのは非常勤ですか。
今治普門学園越智理事長	今治市は常勤の先生を雇うというような状況では無い様なので、良い人材を確保しにくいのも現状です。
檜垣委員	ここは小学校からは離れておりますよね。放課後ですから学校の終わった後どのようにこの施設に来るのか、終わった後どのように子どもたちが帰宅するのか、そしてこちらに来て、3年生までですかねここは？

今治普門学園越智理事長	学校が終わったら、バスで迎えにいっておりますので、子どもが歩いてくることはありません。また迎えは保護者が来ることになっております。 今の施設では一応定員を考え3年生まではお預かりをしております。市の考え方と同じく低学年児童を優先しております。
檜垣委員	その3年生までのお子さんをここへ預かって大体何時くらいですか？
今治普門学園越智理事長	時間は18時までとしておりますが、19時30分まで延長で対応できます。
部会長	学校からどれくらいの時間がかかるのですか？
越智理事長	車で10分はかかるくらいです。信号もほとんどなく、小学校の前の信号一か所だけです。
織田委員	職場内の訓練とか、専門性を高めるような研修などは実施していますか。
今治普門学園越智理事長	認定子ども園や県内で実施される研修会に積極的に参加しております。
部会長	他に質問がないでしょうか。 無いようでしたら、これで質疑応答を終了いたします。ありがとうございました。これでプレゼンテーションを終了させていただきます。どうぞご退室ください。
<退室>	
次に書類審査を行います。提出用のチェックシートにボールペンでご記入ください。	
～10分経過～	
ありがとうございました。それでは、提出用審査基準チェックシートの回収を行います。	

	<p><委員からチェックシートを回収する></p> <p><休憩中に得点集計票を作成し、委員と事務局に配る></p> <p>～10分経過後～</p> <p>只今から議題（4）審査結果及び事業者の選定について、事務局から説明をお願いします。</p>
鳥生課長	<p>審査結果の発表をさせていただきます。 お配りした得点集計票をご覧ください。</p> <p>「学校法人 普門学園」の審査点数でございますが、 「事業者の運営方針及び実績」につきましては、10点満点で、平均得点は 9.2点でした。</p> <p>「応募の動機・施設整備の理由」につきましては、10点満点で平均得点が 9.2点でした。</p> <p>「児童クラブの運営方針」につきましては、10点満点で平均得点が 8.8 点で した。</p> <p>「児童の安全な保育に関すること」につきましては、20点満点で平均得点 が 18.2 点でした。</p> <p>「事業の運営及び施設管理に関する業務」につきましては、25点満点で中 平均得点が 19.6 点でした。</p> <p>「利用対応に関する業務」は 5 点満点で平均得点が 4.4 点でした。</p> <p>「その他、事業運営に必要な業務」につきましては、30 点満点で平均得点 が 27.6 点でした。</p> <p>「支援の体制等」につきましては、10 点満点で平均得点が 8.2 点でした。</p> <p>「労働安全衛生」につきましては、5 点満点で平均得点が 4.4 点でした。</p> <p>「苦情等の対応」につきましては、5 点満点で平均得点が 4.2 点でした。</p> <p>「特色ある取り組み」につきましては、10 点満点で平均得点が 8.4 点でした。</p> <p>これらを総合しますと、当事業者は総合得点 140 点満点で平均得点 122.2 点、得点率は 87.3% でした。</p> <p>「学校法人 普門学園」の審査結果の説明は以上です。</p>
部会長	ありがとうございます。平成 31 年度今治市放課後児童健全育成事業施設 助成事業者に「学校法人 普門学園」を選定してもよろしいでしょうか。

それでは平成 31 年度今治市放課後児童健全育成事業施設助成事業者に「学校法人 普門学園」を選定いたします。

ありがとうございました。今回の児童健全育成部会での審査結果を踏まえ、3月上旬を目処に市のHPに審査結果を公表するとともに、事業者の方へ選定結果を通知する予定です。

また公表されるまで、審査結果及び選定内容の情報管理にはくれぐれもご注意くださいますようよろしくお願ひ申し上げます。

議題（4）の説明は以上でございます。

議題（4）の説明に対し、何か質問はございませんか。

～委員さんからの質問・応答～なし

続きまして次第の 3 その他に移りたいと思いますが、事務局から何かございますか。

～事務局から～なし

時間も参りましたので、第2回今治市子ども子育て会議 児童健全育成部会を閉会させていただきます。本日はどうもありがとうございました。

会議の経過を記載し、その内容に相違ないことを証するため、ここに署名する。

会長 泉 浩徳

署名委員 松尾直紀